7. FA’IL 

A. CONTOH KALIMAT

(أ)
1- (تبارك الله).

2- (ألم يأن للذين آمنوا أن تخشع قلوبهم لذكر الله).
3- (اقرأ باسم ربك الذى خلق).
4- (نعم العبد إنّه أوّاب).
5- أحافظ محمد الدرس؟.
6- (ولولا دفع الله الناس بعضهم ببعض).
7- هيهات السفر.

(ب)

8- قال تعالى: إذ قالت امرأة عمران

9- والشمس تجرى لمستقر لها
(ج)

10- طلعت الشمس

11- سافرت اليوم فاطمة
B. PENJELASAN 

1. Jika kita mengamati kata-kata yang digarisbawahi pada contoh-contoh tersebut di atas, kita akan menemukan bahwa setiap kata terdiri dari isim marfu dan teletak setelah fi’il tam mabni  (للمعلوم) dan isim marfu ini disebut fa’il. 

2.  Pada contoh kalimat  bagaian A no. 1 الله , no. 2 قلوبهم dan no. 4 العبد  merupakan fa’il yang berasal dari isim sharih zhahir. Fa’il juga ada yang berasal dari dhamir seperti pada contoh kalimat no. 3 pada fi’il اقرأ  terdapat fa’il yaitu dhamir mustatir أنتَ dan pada fi’il خلق  terdapat fa’il yaitu dhamir mustatir هو. Juga ada fa’il yang berasal dari isim mashdar muawwal seperti pada contoh co. 2 أن تخشع yang merupakan fa’il untuk fi’il ((يأْنِ)). Fi’il mengandung mutasharif  seperti pada contoh no. 1,2,dan 3 dan jamid seperti نعم  pada contoh no. 4 dan syibh fi’il yang terdiri dari isim fa’il seperti pada contoh no. 5 dan mashdar seperti pada ayat ((لولا دفع الله)) dan isim fi’il seperti pada contoh no. 7.  Hukum fa’il adalah rafa’ seperti pada contoh berikut ini. Secara lafadz bisa dijarkan jika didahului oleh harf jar seperti: ((وكفى بالله شهيدا)). 

3.  Fa’il muannats dita’nitskan dengan fi’ilnya dengan ta sakinah di akhir fi’il madhi seperti:قالت   pada contoh no. 8, dan dengan ta mudhara’ah di awal fi’il seperti تجرى  pada contoh no. 9

4.   Wajib menta’nitskan fi’il dengan fa’il muannats dalam dua hal:

· jika fa’il isim zhahir haqiqi ta’nits bersambung dengan fi’ilnya seperti pada contoh no. 8 

· jika fa’il dhamir mustatir yang kembali pada muannats haqiqi ta’nits seperti pada contoh no. 9. Muannats hakiki adalah segala sesuatu yang dilahirkan dari manusia atau hewan. Muannats majazi menurut istilah ahli bahasa adalah muannats dari selain manusia dan hewan. 

5. Jika kita mengamati contoh bagian C no.10 dan 11, maka kata-kata yang digarisbawahi di dalamnya boleh ada ت  atau boleh dibuang, seperti pada contoh no. 10 dan 11, jika fa’il berasal dari isim zhahir majazi ta’nits, seperti pada contoh no.10.

6. Jika fa’il berasal dari isim zhahir haqiqi ta’nits dan berpisah dari fi’ilnya seperti pada contoh no. 11, Jika dipisahkan dengan إلا  maka lebih baik ت     dibuang seperti ما سفر إلا فاطمة atau sebaiknya mudzakar menurut makna seperti ما سافر أحد إلا فاطمة. Boleh ta’nits menurut lafadz seperti إن كانت إلا صيحة.

C. KAIDAH 

1. Fa’il adalah kata yang terdiri dari isim marfu dan teletak setelah fi’il tam mabni  (للمعلوم).

2. Fa’il bisa berasal dari isim sharih zhahir, dhamir, isim mashdar muawwal, mutasharrif, jamid, syibhu fi’il dan masdar seperti pada contoh kalimat no. 3 pada fi’il اقرأ  terdapat fa’il yaitu dhamir mustatir أنتَ dan pada fi’il خلق  terdapat fa’il yaitu dhamir mustatir هو. Juga ada fa’il yang berasal dari isim mashdar muawwal seperti pada contoh co. 2 أن تخشع yang merupakan fa’il untuk fi’il ((يأْنِ)). Fi’il mengandung mutasharif  seperti pada contoh no. 1,2,dan 3 dan jamid seperti نعم  pada contoh no. 4 dan syibhu fi’il yang terdiri dari isim fa’il seperti pada contoh no. 5 dan mashdar seperti pada ayat ((لولا دفع الله)) dan isim fi’il seperti pada contoh no. 7.  

3. Hukum fa’il adalah rafa’ seperti pada contoh berikut ini. Secara lafadz bisa dijarkan jika didahului oleh harf jar seperti: ((وكفى بالله شهيدا)). 

4. Fa’il muannats dita’nitskan dengan fi’ilnya dengan ta sakinah di akhir fi’il madhi seperti:قالت   pada contoh no. 8, dan dengan ta mudhara’ah di awal fi’il seperti تجرى  pada contoh no. 9
5. Wajib menta’nitskan fi’il dengan fa’il muannats dalam dua hal:

a. jika fa’il isim zhahir haqiqi ta’nits bersambung dengan fi’ilnya seperti pada contoh no. 8.  

b. jika fa’il dhamir mustatir yang kembali pada muannats haqiqi ta’nits seperti pada contoh no. 9. Muannats hakiki adalah segala sesuatu yang dilahirkan dari manusia atau hewan. Muannats majazi menurut istilah ahli bahasa adalah muannats dari selain manusia dan hewan. 

6. Boleh menta’nitskan fi’il dengan fa’il muannats dalam dua hal:

· Jika kita mengamati contoh bagian C no.10 dan 11, maka kata-kata yang digarisbawahi di dalamnya boleh ada ت  atau boleh dibuang, seperti pada contoh no. 10 dan 11, jika fa’il berasal dari isim zhahir majazi ta’nits, seperti pada contoh no.10 dan fa’il muanats majazi jama taksir seperti قالت الأعراب atau قال نسوة  kalimat yang muannats ini bermakna jamaah (kelompok) dan kalimat yang mudzakarnya bermakna jamak seperti قامت الرجال أو قام الرجال. 

· Jika fa’il berasal dari isim zhahir haqiqi ta’nits dan berpisah dari fi’ilnya seperti pada contoh no. 11, Jika dipisahkan dengan إلا  maka lebih baik ت     dibuang seperti ما سفر إلا فاطمة atau sebaiknya mudzakar menurut makna seperti ما سافر أحد إلا فاطمة. Boleh ta’nits menurut lafadz seperti إن كانت إلا صيحة
D. LATIHAN

1. Tentukan fa’il dalam kalimat-kalimat berikut ini!

1) ينزل الجبريل على الرسول بالوحي

2) شاع حفظ المسلمين للقرأن
3) انتشر المسلمون في الأقطار

4) أنزل الله القرآن على محمد 

5) خصّص الرسول كُتّابا يكتبون المصحف

6) أرسل عثمان نسخة من المصحف إلى مصر

7) قرأ المسلمون القرآن كل يوم

8) وعّد جمهور العلماء هذا الالتزام للرسم العثمانيّ

9) كتب كُتّاب الوحي القرآن الكريم في عهد الرسول

10) أحضر عثمان المصحف المحفوظ عند حفصة

2.  Jelaskan hukum adanya ta (ت) dan dibuangnya ta dalam fi’il yang digaris bawahi!

1) قد أفلح المؤمنون

2) فنادته الملائكة
3) إذا جاءك المؤمنون
4) إذ تمشى أختك فتقول هل أدلكم على من يكفله
5) أنى يكون به ولد ولم تكن له صاحبة
6) (فجاءته إحداهما تمشى على استحياء)
7) كمثل الذي استوقد نارا فلما أضاءت ما حوله
8) كذبت قبلهم قوم نوح
9) (وكذب به قومك)
10) (ولم يكن له صاحبة)
3. Buatlah 1 (satu) contoh kalimat yang mengandung:

1) Fa’il dari isim dzahir
2) Fa’il dari dhamir
3) Fa’il dari masdar muawwal
4) Jamid
5) Syibh fi’il

6) Boleh menta’nitskan fi’il bersama fa’il
7) Wajib menta’nitskan fi’il bersama fa’il
8) Fa’il dari isim masdar
9) Fa’il dari muannats haqiqi
10) Fa’il dari muannats majazi
E. RANGKUMAN

1. Fa’il adalah kata yang terdiri dari isim marfu dan teletak setelah fi’il tam mabni  (للمعلوم) 

2. Jika fa’il muannats di ta’nitskan maka wajib bagi fa’il disambung dengan ta sakinah di akhir fi’il madhi, dan ta mudharaah di awal fi’il mudhari;

3. Wajib menta’nitskan fi’il bersama fa’il muannats dalam dua hal: 

a. Jika fa’il berasal dari isim zhahir haqiqi ta’nits bersambung dengan fi’ilnya

b. Jika fa’il dhamir mustatir yang kembali pada muannats, baik haqiqi ta’nits maupun majazi
2. Boleh menta’nitskan fi’il bersama fa’il atau membuangnya dalam dua hal:

a. Jika fa’il isim zhahir majazi ta’nits dan muannats majazi berasal dari jamak taksir. 

b. Jika fa’il isim zhahir haqiqi ta’nits dipisahkan dari fi’ilnya. 

